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INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES 
 
 

- LOCALES 
 
 
UNIRADIO INFORMA. 
“CONVOCAN A 9ª SESIÓN ORDINARIA DEL CONSEJO GENERAL DEL IEEBC” 
MEXICALI. - Integrantes del Consejo General del Instituto Estatal Electoral de Baja 
California (IEEBC), encabezados por su presidente, Luis Alberto Hernández Morales, 
celebrarán su 9ª Sesión Ordinaria este jueves 28 de septiembre en punto de las 
15:00 horas dentro de la Sala de Sesiones del Instituto. 
https://www.uniradiobaja.com/sociedad/convocan-9-sesion-ordinaria-consejo-
general-ieebc-n698314 
 
 
AFN TIJUANA. 
“INSTALÓ EL IEEBC COMISIÓN PARA DESARROLLAR SISTEMA QUE PERMITA 
CONOCER A CANDIDATOS” 
MEXICALI BC 26 DE SEPTIEMBRE DE 2023 (AFN).- Este martes se instaló de manera 
oficial la comisión especial de seguimiento al sistema “Candidatas y Candidatos, 
Conóceles”, para el proceso electoral local del año próximo, en atención a un 
acuerdo emitido por el Instituto Estatal Electoral de Baja California (IEEBC). 
https://afntijuana.info/informacion_general/143846_instalo_el_ieebc_comision_p
ara_desarrollar_sistema_que_permita_conocer_a_candidatos#ver_nota 
 
 

- NACIONALES 
 
 
EL ECONOMISTA. 
“INE PONE TOPE DE 660.9 MILLONES DE PESOS PARA GASTOS DE CANDIDATOS 
PRESIDENCIALES” 
Quien contienda por la Presidencia de la República en 2024 podrá gastar en su 
campaña hasta 660 millones 978,723 pesos; para los candidatos a diputados 
federales por el principio de mayoría relativa el tope máximo de gastos asciende a 2 
millones 203,262 pesos, y en el caso de las fórmulas de candidatos a senadores de 

POLÍTICA ELECTORAL 
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mayoría los montos autorizados para hacer campaña dependen del número de 
distritos que conforman cada entidad federativa, sin pasar de 20. 
https://www.eleconomista.com.mx/politica/INE-pone-tope-de-660.9-millones-de-
pesos-para-gastos-de-candidatos-presidenciales-20230926-0128.html 
 
 
 

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL 
 
 

- LOCALES 
 
 
AFN TIJUANA. 
“JUSTIFICA EL TENIENTE CORONEL SU REUNIÓN CON MARINA Y DEPLORA VIDEO” 
TIJUANA BC 27 DE SEPTIEMBRE DE 2023 (AFN).- El teniente coronel Julián Leyzaola 
Pérez publicó en sus redes sociales una justificación sobre sus dichos y críticas sobre 
la gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda, además de deplorar la difusión de un 
video al respecto en diversas redes sociales, por lo que expresó su respeto al trabajo 
que realiza la mandataria bajacaliforniana. 
https://afntijuana.info/informacion_general/143855_justifica_el_teniente_coronel
_su_reunion_con_marina_y_deplora_video#ver_nota 
 
 
LA JORNADA BC. 
“QUE SIEMPRE SÍ VA ROMÁN COTA” 
Mexicali. 26 de septiembre. – La Secretaría General de Morena, Michelle Tejeda 
informó que los candidatos que participaron en el proceso anterior por otro partido 
político, no podrán ser consejeros políticos por Morena, sin embargo, esto no les 
impediría ser candidato. 
https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/que-siempre-si-va-roman-cota/ 
 
 
PUNTO NORTE. 
“SECRETARIA DE MORENA ASEGURA QUE SE CONFUNDIÓ: DESCARTÓ A ROMÁN 
COTA POR CHAPULÍN, PERO DICE QUE SIEMPRE NO” 
Tijuana.- Tras sus declaraciones ayer en conferencia de prensa, en la que aseguró 
que el diputado ex priista sumado desde enero a las filas de Morena, Román Cota 
Muñoz, no podría participar como candidato en las elecciones de 2024, la secretaria 
general de Morena, Michelle Tejeda Medina atribuyó sus dichos a una confusión 
entre la figura de candidatos y la de consejeros de partidos 
https://puntonorte.info/2023/09/26/secretaria-de-morena-asegura-que-se-
confundio-descarto-a-roman-cota-por-chapulin-pero-dice-que-siempre-no/ 
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- NACIONALES / INTERNACIONALES 
 
 
POLÍTICO MX. 
“AMLO REACCIONA A IMPUGNACIÓN DE EBRARD ANTE EL TEPJF: ‘SON 
PROCEDIMIENTOS LEGALES Y HAY LIBERTADES’” 
El presidente Andrés Manuel López Obrador fue cuestionado sobre la impugnación 
de Marcelo Ebrard ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 
(TEPJF) al proceso interno de Morena, al respecto expresó que son "procedimientos 
legales y hay libertad". 
https://politico.mx/amlo-reacciona-a-impugnacion-de-ebrard-ante-el-tepjf-son-
procedimientos-legales-y-hay-libertades 
 
 
PROCESO. 
“PAN PRESENTA QUEJA ANTE EL INE POR IMAGEN DE SHEINBAUM EN TIMES 
SQUARE” 
CIUDAD DE MÉXICO (apro).- La presunta promoción de Claudia Sheinbaum Pardo en 
el Times Square en Nueva York motivó una queja del PAN ante el Instituto Nacional 
Electoral (INE). 
https://www.proceso.com.mx/nacional/2023/9/26/pan-presenta-queja-ante-el-
ine-por-imagen-de-sheinbaum-en-times-square-315656.html 
 
 
EL UNIVERSAL. 
“AVERIAGUARÁ SHEINBAUM QUIÉN PUSO ANUNCIO EN TIMES SQUARE” 
Claudia Sheinbaum virtual candidata de Morena a la presidencia en 2024, aseguró 
que investigará quién colocó el anuncio de ella en Times Square, por la oposición la 
señala de actos anticipados de campaña 
https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/averiguara-sheinbaum-quien-puso-
anuncio-en-times-square/ 
 
 
POLÍTICO MX. 
“SHEINBAUM RESPONDE A FOX: ‘ES XENOFOBIA, BUSCA LA MANERA DE 
DESPRESTIGIARNOS” 
Claudia Sheinbaum, virtual candidata presidencial de Morena, respondió al 
expresidente Vicente Fox, quien de nuevo se lanzó con ella con un comentario 
antisemita; asegurando que eso se llama discriminación y xenofobia. Además la 
morenista aseguró que desde la oposición están buscando la manera de 

https://politico.mx/amlo-reacciona-a-impugnacion-de-ebrard-ante-el-tepjf-son-procedimientos-legales-y-hay-libertades
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desprestigar, pero “en realidad el problema de ellos es que hay mucha 
discriminación en su manera de pensar y no la esconden”.  
https://politico.mx/sheinbaum-responde-a-fox-es-xenofobia-buscan-la-manera-
de-desprestigiarnos 
 
 
PROCESO. 
“XÓCHITL GÁLVEZ SUMA A SU EQUIPO A JOSEFINA VÁZQUEZ MOTA Y MARGARITA 
ZAVALA" 
CIUDAD DE MÉXICO (apro).- La aspirante presidencial del Frente Amplio por México, 
Xóchitl Gálvez, sumó a su equipo a la excandidata presidencial panista Josefina 
Vázquez Mota y a Margarita Zavala quien también contendió, sin éxito, por la 
candidatura presidencial por el PAN. 
https://www.proceso.com.mx/nacional/2023/9/26/xochitl-galvez-suma-su-
equipo-josefina-vazquez-mota-margarita-zavala-315639.html 
 
 
MILENIO. 
“NO ME GUSTARÍA TENER SEGURIDAD EXTRA”: XÓCHITL GÁLVEZ RESPONDE A 
TITULAR DE SEDENA 
Xóchitl Gálvez, representante del Frente Amplio por México,dijo que ya tuvo 
comunicación con el Secretario de la Defesa Nacional, el general Luis Cresencio 
Sandoval, con quien se reunirá esta semana para hablar de la seguridad le ofreció.  
https://www.milenio.com/politica/elecciones/xochitl-galvez-admite-que-no-le-
gustaria-tener-seguridad-extra 
 
 
 
 
 
 
 

 
EL SOL DE TIJUANA. 
“CONCRETA GOBIERNO DE MARINA DEL PILAR FIDEICOMISO HISTÓRICO PARA PENSIÓN 
DE LAS Y LOS POLICÍAS DEL ESTADO” 
Mexicali.- En cumplimiento al compromiso de proporcionar seguridad financiera a las y los 
policías que se encuentran en proceso de retiro, el Gobierno del Estado constituyó un 
fideicomiso histórico que representa un paso significativo hacia el fortalecimiento de las 
instituciones policiales y el bienestar de quienes han dedicado años de servicio a proteger 
a la comunidad, indicó la gobernadora de Baja California, Marina del Pilar Ávila Olmeda. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/concreta-gobierno-de-marina-del-pilar-
fideicomiso-historico-para-pension-de-las-y-los-policias-del-estado-10757010.html 
 

GOBERNADORA / GOBIERNO ESTATAL 
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LA CRÓNICA. 
“PENDIENTES ENSENADA Y TECATE DE CUBRIR DÉFICIT DE ISSSTECALI” 
Mexicali, Baja California.- A pesar de que el director del Issstecali, Dagoberto Valdés Juárez, 
dijo que hay avances de parte de los municipios por cubrir el déficit, Ensenada y Tecate aún 
tienen un rezago. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Pendientes-Ensenada-y-Tecate-de-cubrir-
deficit-de-Issstecali-20230926-0021.html 
 
 

- MEXICALI 
 
 
LA CRÓNICA. 
“HA INCREMENTADO NÚMERO DE VISITANTES EN EL CENTRO HISTÓRICO”: 
SECRETARIO DE TURISMO 
Mexicali, Baja California.-Las visitas al Centro Histórico de la ciudad han tenido 
un incremento arriba de 2 puntos porcentuales, según el Secretario de 
Turismo, Miguel Aguiñiga Rodríguez. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Ha-incrementado-numero-de-
visitantes-en-el-Centro-Historico-Secretario-de-Turismo-20230926-0033.html 
 
 

 
 
 
 
 
 

- MEXICALI 
 
 
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“RECONOCE ALCALDESA QUE ASISTE CURSOS DE MORENA PARA PODER 
PARTICIPAR EN ELECCIONES” 
La presidenta municipal, Norma Bustamante Martínez, admitió que se está 
capacitando en un curso que imparte el partido Movimiento Regeneración 
Nacional (Morena), para poder participar en las elecciones que se avecinan. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/reconoce-alcaldesa-que-asiste-
cursos-de-morena-para-poder-participar-en-elecciones-10755118.html 
 
 
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“CELEBRARÁN A COMUNIDAD CHINA DE MEXICALI EN ‘LA 1 PARA 5 MIL’” 

AYUNTAMIENTOS 
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Este año, autoridades y el sector privado organizan "La 1 para 5 mil", un evento 
familiar, que busca celebrar el Día de China en Mexicali. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/celebraran-a-comunidad-china-de-
mexicali-en-la-1-para-5-mil-10752565.html 
 
 

- TIJUANA 
 
 
FRONTERA. 
“RENDIRÁ ALCALDESA SU SEGUNDO INFORME EL 12 DE OCTUBRE” 
Tijuana BC.- El próximo 12 de octubre se realizará el segundo informe de gobierno 
de la alcaldesa, Montserrat Caballero Ramírez en las instalaciones del Museo 
Interactivo El Trompo. 
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Rendira-Alcaldesa-su-segundo-
informe-el-12-de-octubre-20230927-0001.html 
 
 
EL SOL DE TIJUANA. 
“ATLAS DE RIESGO DE TIJUANA QUEDARÍA CONCLUIDO EN DICIEMBRE”: IMPLAN 
Tijuana.- La actualización del atlas de riesgo, que contendrá información de los 
nuevos deslizamientos de tierra en la ciudad, además del comportamiento de las 
cuencas en los principales arroyos y superficie en las laderas, quedará concluido en 
diciembre, estimó Nora Elisa Márquez Carvajal, directora ejecutiva del Instituto 
Metropolitano y de Planeación de Tijuana (Implan). 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/atlas-de-riesgo-de-tijuana-quedaria-
concluido-en-diciembre-implan-10752737.html 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
LA JORNADA BC. 
“COMPRAS SIN LICITACIÓN, LA PRINCIPAL OBSERVACIÓN EN CUENTAS PÚBLICAS DE 
MUNICIPIOS Y ESTADO” 
Mexicali, 26 de septiembre.- El Congreso del Estado a través de la Comisión de Fiscalización 
está por concluir la revisión de 125 cuentas públicas del ejercicio fiscal 2021 y la observación 
más común son las compras sin licitación. 
https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/compras-sin-licitacion-la-principal-observacion-
en-cuentas-publicas-de-municipios-y-estado/ 

CONGRESO 
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LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“REPRUEBAN A BONILLA EN FINANZAS PÚBLICAS” 
La cuenta pública del Poder Ejecutivo de Baja California del ejercicio fiscal 2021, de la 
administración del ex gobernador Jaime Bonilla Valdez, fue rechazada por diversas 
inconsistencias referidas por la Auditoría Superior del Estado (ASE), en la sesión de la 
Comisión de Fiscalización y Gasto Público, que preside la diputada María Alejandra Ang 
Hernández. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/reprueban-a-bonilla-en-finanzas-publicas-
10756277.html 
 
 
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“RECHAZAN CUENTA PÚBLICA DEL PODER EJECUTIVO DEL GOBIERNO DEL ESTADO” 
La cuenta pública del Poder Ejecutivo del Gobierno del Estado de Baja California del ejercicio 
fiscal 2021 fue rechazada por diversas inconsistencias referidas por la Auditoría Superior del 
Estado, en la sesión de la Comisión de Fiscalización y Gasto Público que preside la diputada 
María Alejandra Ang Hernández. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/rechazan-cuenta-publica-del-poder-
ejecutivo-del-gobierno-del-estado-10754177.html 
 
 
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“CONGRESO BUSCA GARANTIZAR LA LEY DEL SECRETO PROFESIONAL DEL PERIODISTA” 
Se presentó ante el Congreso del estado la propuesta de la iniciativa que crearía la Ley del 
Secreto Profesional del Periodista, por parte del diputado Román Cota Muñoz, con el fin de 
salvaguardar el ejercicio periodístico en Baja California, comentó el diputado Román Cota. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/congreso-busca-garantizar-la-ley-del-
secreto-profesional-del-periodista-10753023.html 
 
 
 
 
 
 
 
 
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“¡HASTA EL FIN DE AÑO! AMPLÍAN PLAZO PARA REGULARIZAR AUTOS ‘CHOCOLATE’” 
El programa para regularizar los automóviles de procedencia extranjera que terminaba 
durante la última semana de septiembre se extenderá otros tres meses por instrucción 
presidencial, y a la demanda de los usuarios, informó la secretaría de Seguridad Pública y 
Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez. 

DEPENDENCIAS Y REPRESENTANTES FEDERALES 
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https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/amplian-plazo-para-regularizar-autos-
chocolate-hasta-31-de-diciembre-de-2023-10757561.html 
 
 
 
 
 
 

 
- TIJUANA 

 
 
EL SOL DE TIJUANA. 
“VECINOS ALISTAN DENUNCIA FEDERAL POR CONSTRUCCIÓN DE EDIFICIO 
VERTICAL EN LOS OLIVOS” 
Tijuana.- Residentes del fraccionamiento Los Olivos en Lomas de Aguacaliente 
buscan interponer una demanda colectiva contra quien resulte responsable de 
entregar los permisos de construcción de un edificio vertical que ha provocado 
daños a sus viviendas aledañas. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/vecinos-alistan-denuncia-federal-por-
construccion-de-edificio-vertical-en-los-olivos-10755579.html 
 
 
 

 
 
 

 
 

- ENSENADA 
 
 
FRONTERA. 
“BUSCAN VISIBILIZAR A UNIVERSITARIOS INDÍGENAS” 
Ensenada, B.C.- Investigadores del Instituto Nacional de Antropología e Historia 
(INAH), están realizando un proyecto un proyecto de investigación 
denominado “Identidad y Diversidad Cultural de Universitarios Indígenas de Baja 
California” 
https://www.elimparcial.com/tijuana/ensenada/Buscan-visibilizar-a-universitarios-
indigenas-20230926-0034.html 
 
 
 
 

ASOCIACIONES / COMUNIDADES / ONG’S / OSC 

EDUCACIÓN / CULTURA 
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LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“ESPERAN TRANSPLANTE MÁS DE 140 PERSONAS EN BAJA CALIFORNIA” 
En Baja California, más de 140 personas se encuentran a la espera de un trasplante, la 
mayoría un trasplante de riñón, informó el secretario de Salud del estado, Adrián Medina 
Amarillas. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/esperan-trasplante-mas-de-140-personas-
en-bc-10751716.html 
 

 
 
 
 

 
 

- TIJUANA 
 
 
EL SOL DE TIJUANA. 
“CON TODO RESPETO, CREO QUE EL GOBIERNO DEL ESTADO ESTÁ PERDIDO EN 
MATERIA DE SEGURIDAD”: HERNÁNDEZ NIEBLA 
Tijuana.- En Baja California no habrá resultados positivos en materia de seguridad 
mientras las autoridades continúen con las mismas prácticas, de acuerdo con Juan 
Manuel Hernández Niebla, empresario y expresidente del Consejo Ciudadano de 
Seguridad Pública de Baja California (CCSPBC). 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/con-todo-respeto-creo-que-el-gobierno-
del-estado-esta-perdido-en-materia-de-seguridad-hernandez-niebla-
10752728.html 
 

 
 

 
 
 
 
 
AFN POLÍTICO. 
“¿SE ‘BAJA’ CARLOS TORRES DE SUS ASPIRACIONES PARA EL SENADO?”  
 

SALUD 

SEGURIDAD PÚBLICA 

COLUMNAS / OPINIÓN 
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Y es que el ex candidato a la alcaldía de Tijuana por el PAN, y ahora encargado de proyectos 
estratégicos del gobierno Estatal, además de marido de la gobernadora Marina del Pilar 
Ávila Olmeda, Carlos Torres Torres, declaró en Mexicali que "ahorita" no piensa participar 
en búsqueda de un cargo público. 
Nuestra primera reacción fue gritar desesperadamente: ¡No, no, no! ¡Por favor! No nos 
dejes sin tu presencia; no nos prives de tu participación en las próximas elecciones 2024. 
Pero luego comprendimos que, posiblemente lo hizo por maldad (eso de bajarse de 
cualquier aspiración), porque sin saberlo -obviamente- me estaría dejando sin la posibilidad 
de comentar con ustedes otra teoría que venía analizando desde hace algún rato, en la que 
el tijuanense -que llegó hace muchos años con su familia, sin zapatos (O ¿Como decía la 
publicidad?) sería el personaje central. 
Según yo, dentro de todas las "cartas" que Marina del Pilar estaría "barajando" para las 
próximas posiciones en 2024, su marido cobraría un protagonismo importante, claro está, 
con un escenario nacional favorable para ella, siendo el coordinador de los comités de 
defensa de la cuarta transformación, el ex secretario de Gobernación Adán Augusto López 
Hernández. 
En dicha teoría, suponía que Carlos Torres Torres podría ser impulsado (con todo y el 
rechazo y las objeciones que eso pudiese generar), para una candidatura al Senado de la 
República y tras eso, catapultarlo para la gubernatura de Baja California en 2027 o de perdis, 
ahora sí, la alcaldía de la ciudad, considerando que ya se está haciendo una "moda" –sobre 
todo en Morena- que los políticos busquen que sus mujeres sean sus "herederas" en los 
gobiernos, o que sean sus hijas o hijos. 
https://afntijuana.info/afn_politico/143845_ise_baja_carlos_torres_de_sus_aspiraciones_
para_el_senado#ver_nota 
 
 
EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA. 
ASPIRACIÓN… APUNTADO… APOYO HISTÓRICO… 
 
Quien tampoco oculta sus aspiraciones políticas es el empresario GUSTAVO DE HOYOS 
WALTHER, al afirmar que anhela representar a Baja California a través del Senado de la 
República. En entrevista exclusiva para este medio, puntualizó que busca construir un 
proyecto de reconquista a través de la figura de un representante que exija mejores 
condiciones para el estado. Admitió que actualmente no pertenece a ningún partido 
político, pero estaría buscando esta aspiración a través del Frente Amplio por México 
conformado por el PRI, PAN y PRD. Se trata, dijo, “de ir por una victoria y no en administrar 
una derrota”. 
Como él mismo se describió, cuenta con la capacidad de representar a Baja California al 
tener 12 años de experiencia en gestiones con legisladores federales y senadores. 
Por otro lado, cuestionado sobre el papel desempeñado por MARINA DEL PILAR ÁVILA 
OLMEDA como gobernadora, destacó que ha sido positivo el impulso que le ha dado al 
desarrollo económico y a la atracción de inversiones, pero en materia de seguridad y de 
impartición de justicia, los resultados no han sido precisamente los esperados. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/analisis/en-voz-baja-aspiracion-10756451.html 

https://afntijuana.info/afn_politico/143845_ise_baja_carlos_torres_de_sus_aspiraciones_para_el_senado#ver_nota
https://afntijuana.info/afn_politico/143845_ise_baja_carlos_torres_de_sus_aspiraciones_para_el_senado#ver_nota
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/analisis/en-voz-baja-aspiracion-10756451.html


 

Síntesis informativa 

 “2023, Año de la concienciación sobre las Personas con Trastornos del Espectro Autista”  
Comunicación Social 

 
 
 


